

Equipo de debate del Espíritu Santo ganó torneo regional en Valparaíso

Estudiantes lloleinos expusieron un proyecto que modifica la ley de Educación Superior. Ahora van al Nacional en noviembre.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidresanantonio.cl

Valentina Giraldo, Tahía Núñez, Lovely Espinoza y Matías Garrido, junto a la profesora de Lenguaje Paz Castro, consiguieron un importante logro para el colegio Espíritu Santo de Llole. Los integrantes del equipo de debate del establecimiento participaron en el torneo Delibera y obtuvieron el primer lugar regional. Ahora se preparan para el Nacional, que se efectuará el 20 y 21 de noviembre en el salón de honor del Congreso.

Este torneo es una competencia interescolar, organizada por la Biblioteca del Congreso Nacional, con el apoyo de 14 universidades del país y con el patrocinio del Senado y la Cámara de Diputados y Diputadas.

El objetivo es que los equipos participantes presenten iniciativas de ley que reflejen sus intereses y preocupaciones.

A la final regional, realizada en la Facultad de Derecho de la Universidad de Valparaíso, llegaron siete equipos: liceo San Esteban, de la comuna del mismo nombre; colegio Divina Maestra y colegio Alto monte, de Villa Alemana; colegio Valle del Aconcagua, de Quillota; colegio Espíritu Santo, de San Antonio; Saint Paul's School y colegio Rubén Castro, ambos de Viña del Mar.

La propuesta de los sanantoninos fue una modificación a la ley 21.091 sobre Educación Superior y gratuidad. "Con el equipo armamos un proyecto que contribuya a que los estudiantes que se trasladan desde regiones para estudiar en la universidad tengan el beneficio de la vivienda y no tengan que depender del factor económi-

co del arriendo para poder estudiar", explicó la docente a cargo del equipo.

Según los estudiantes, esta es "una barrera económica que, en muchos casos, impide cumplir metas académicas de los egresados de enseñanza media en diversos lugares del país".

Para llegar a la final regional postularon el proyecto en abril, enviaron un video que resumía la propuesta y en junio recibieron los resultados de los finalistas regionales. "Expusimos y presentamos nuestro proyecto de ley, resistimos las argumentaciones de los jueces y las sugerencias. Después nos dieron una parte de la jornada para reformular nuestro proyecto y lo volvimos a presentar", detalló la educadora sobre el proceso que terminó con el equipo de debate del Espíritu Santo como el mejor de la región.

"Este es un logro grande para ellos y sus familias, también para nuestro colegio", destacó la profesora.

OTRO PREMIO

Y este no fue el único premio que recibió el colegio lloleino en la competencia, porque Valentina Giraldo fue distinguida como la mejor oradora, junto a Fernando Pacheco, del colegio Rubén Castro.

La estudiante de tercer medio calificó esta participación como "una jornada maravillosa y muy enriquecedora, después de mucho, mucho trabajo de la formulación del proyecto y de buscar patrocinio en la municipalidad (fueron el 5 de junio al concejo), fuimos a exponer y conseguimos el primer lugar".

Sobre el premio individual, lo atribuyó a "mis capacidades expositivas, me gané el premio a mejor oradora del torneo a nivel



LOS GANADORES DEL CONCURSO DELIBERA EN LA REGIÓN, EL EQUIPO DEL COLEGIO ESPÍRITU SANTO DE LLOLEO.



EL EQUIPO JUNTO A SU PROFESORA PAZ CASTRO.

regional".

PREPARACIÓN

El equipo de debate es una actividad extraprogramática del Espíritu Santo. "Disponemos de muchas horas a la semana, los alumnos deben ser muy metódicos y estudiosos. Le agradezco a mis colegas que los dejan retirarse antes o que no entren a clases eventualmente", comentó Paz Castro.

Para elaborar su proyecto de ley, los estudiantes

del Espíritu Santo primero "estudiaron el marco legal para la formulación y luego confeccionaron el marco teórico, la definición del conflicto. En nuestro caso modificamos todos los artículos de la ley de Educación Superior que requería nuestro proyecto", precisó Paz Castro.

Valentina Giraldo dijo que "la preparación fue muy exhaustiva, buscamos en el Código Civil, las leyes, cada artículo. Nos

DELIBERA

Delibera es un torneo de debate escolar que busca fomentar la conciencia y participación cívica de los niños y jóvenes a través de la creación de propuestas de ley que atiendan problemáticas del entorno. Es organizado por la Biblioteca del Congreso Nacional en alianza con diferentes universidades por región.

Mediante la creación de proyectos legislativos, estudiantes desde séptimo año básico hasta cuarto medio de todo el país desarrollan competencias ciudadanas y profundizan su comprensión de la función legislativa del Congreso Nacional. En la región la coordinación del concurso está a cargo de la Universidad de Valparaíso. Por primera vez el Espíritu Santo participó en esta competencia.

aprendimos un discurso, porque teníamos solo cuatro minutos para exponer entre los cuatro integrantes del equipo. Debimos calzar los tiempos para no pasarnos y decir las ideas concretas. Fue de mucho nerviosismo, pero al final del día vimos los frutos", relató la estudiante que llegó hace ocho años al país desde Pereira, Colombia.

Y aunque no tuvieron clases por 50 días, por un paro del sindicato de los

trabajadores del colegio, los estudiantes de equipo, que también incluye a Matías Ibáñez, se siguieron reuniendo "por videollamadas, practicábamos para manejar bien el tema, los tecnicismos, las palabras clave".

La semana pasada fueron al torneo de la Universidad Andrés Bello, en Viña del Mar, y obtuvieron el segundo lugar. La profesora fue reconocida como la mejor capitana.